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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Rechaza presidenta del Congreso persecución contra sindicalizados 
https://revolucion.news/rechaza-presidenta-del-congreso-persecucion-contra-
sindicalizados/} 
La presidenta del Congreso local, Adriana Hernández Íñiguez, rechazó que exista una 
persecución o ánimo de confrontación contra los integrantes del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE). Ella sostiene que la intención es dar orden 
laboral en la Cámara. Las declaraciones de la legisladora se dan a partir de la inconformidad 
generada en el Sindicato por el acuerdo tomado en la Junta de Coordinación Política, por 
el que se ordena el cese de trabajadores que acumulen cuatro faltas consecutivas en el 
sistema de relojes checadores que se ha instrumentado. Cuestionada al respecto, Adriana 
Hernández apuntó que la intención es ordenar la dinámica de trabajo al interior de la 
Cámara, y que en próximas fechas sostendrá una reunión con la dirigencia sindical y la 
secretaria de Administración y Finanzas del Congreso para abordar el asunto. 
 
Para baja de trabajadores Congreso no puede contravenir ruta normativa 
https://revolucion.news/para-baja-de-trabajadores-congreso-no-puede-contravenir-ruta-
normativa/ 
Para dar de baja a trabajadores el Congreso del Estado no puede contravenir la ruta 
normativa, es decir, seguir el procedimiento establecido sobre retardos y faltas, con las 
actas administrativas respectivas, explicó el líder sindical Rogelio Andrade Vargas. Cabe 
recordar que la Junta de Coordinación Política del Congreso, tomó un acuerdo para dar de 
baja a los trabajadores que no usen el sistema de relojes checadores y acumulen cuatro 
faltas. La medida está dirigida a los basificados, ya que los empleados de confianza de los 
diputados no están obligados a acudir a trabajar a las oficinas del Legislativo. Hasta el 
momento el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), no ha 
sido notificado de algún empleado de base que haya sido dado de baja.  
 
Por resolverse más de una decena de laudos contra el Congreso 
https://www.contramuro.com/por-resolverse-mas-de-una-decena-de-laudos-contra-el-
congreso/ 
En vísperas de resolverse se encuentran más de una decena de laudos contra el Congreso 
por despidos injustificados, todos ellos datan de la LXXII Legislatura, cuando el diputado 
Fidel Calderón Torreblanca también presidía –como ahora- la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo). Así lo refiere Rogelio Andrade Vargas, líder del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), quien califica como dolosa la intención de 
despedir trabajadores basificados para distraer la atención de problemas en el manejo 
presupuestal que hay en el Congreso. 
 
Proponen ley para planificar el desarrollo de Michoacán y sus municipios  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-ley-para-planificar-el-desarrollo-de-
michoacan-y-sus-municipios/ 
Una nueva Ley de Planeación del estado y sus municipios para planificar a mediano y largo 
plazo propone la diputada Andrea Villanueva, quien considera que los planes de desarrollo 
no se cumplen porque son considerados como un mero trámite para cumplir con la ley. 
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“Cada inicio de administración pareciera que se reinventa al estado y a los municipios, 
dejando de manera irresponsable de lado esenciales políticas públicas que, por su 
naturaleza, requieren de más tiempo para percibir sus beneficios”, considera la diputada 
del Partido Acción Nacional. En su propuesta señala que mientras no se cuente con un plan 
de desarrollo, comprometido socialmente y que cuente con estrategias de desarrollo de 
acuerdo a cada región, no se podrá avanzar ni habrá presupuesto que alcance. 
 
Promueven diputados amparo contra Fiscalía por no investigar contrato irregular de 
software 
https://revolucion.news/promueven-diputados-amparo-contra-fiscalia-por-no-investigar-
contrato-irregular-de-software/ 
https://www.contramuro.com/por-omision-en-denuncia-sobre-congreso-va-amparo-contra-
fiscalia/ 
Un amparo indirecto en contra de la Fiscalía General del Estado, fue promovido por 
diputados locales por no atender la denuncia que promovieron para investigar la 
contratación irregular de un software en el Congreso del Estado. De acuerdo con el diputado 
Juan Carlos Barragán Vélez, la Fiscalía ha sido omisa en atender la denuncia que presentó 
en abril pasado junto con las diputadas Julieta García y Eréndira Isauro. Cabe recordar que 
la contratación irregular de un software para el manejo contable del Congreso, por 5.5 
millones de pesos, ha derivado en un escándalo al interior de la Cámara por la falta de 
claridad en el ejercicio de su presupuesto. 
 
Definirá FGE responsabilidades en tema de software del Congreso 
https://www.quadratin.com.mx/politica/definira-fge-responsabilidades-en-tema-de-
software-del-congreso/ 
La Fiscalía General del Estado (FGE) será la que defina las responsabilidades en la 
adquisición del software de contabilidad que, de forma irregular, hizo personal del Congreso 
del Estado, afirmó el diputado Jesús Hernández Peña. Como integrante de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) señaló que no tiene problema alguno en que se investigue 
lo que se tenga que investigar, se exhiba lo que se tenga que exhibir y se castigue lo que 
se tenga que castigar. Rechazó haber tenido alguna participación en esa adquisición y 
aseguró que no le queda el saco que le quieren poner porque nunca ha estado implicado 
en algún proceso que sea ilegal, como se ha insinuado.  
 
Retiran poderes a funcionaria legislativa que contrató software irregular 
https://www.contramuro.com/retiran-poderes-a-funcionaria-legislativa-que-contrato-
software-irregular/ 
Tras hacer un uso indebido de los poderes otorgados por la presidencia del Congreso, y 
con ellos realizar la contratación irregular de un software con el que se pretendía el manejo 
contable de la Cámara, éstos le fueron retirados a María Isabel Ceja Linares, y su 
permanencia en el Poder Legislativo está por definirse. Cabe recordar que la presidenta del 
Congreso, Adriana Hernández Íñiguez, otorgó en noviembre pasado Poderes para pleitos 
y cobranzas a Jaime Virgilio Moreno Zavala y/o María Isabel Ceja Linares, sin embargo, 
ésta última los usó de forma irregular para la contratación de la empresa E5 Software, a la 
que se le entregaron 5.5 millones de pesos por prestación de servicios. 
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Pasos peatonales pintados de arcoiris dañan la imagen de Morelia: Luz García 
diputada del PES 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pasos-peatonales-pintados-de-arcoiris-
danan-la-imagen-de-morelia-luz-garcia-diputada-del-pes/ 
Luego de que los pasos peatonales de la ciudad fueran pintados la semana pasada, con 
motivo del mes del orgullo gay, la diputada Luz María García García del Partido Encuentro 
Solidario (PES), consideró que estas si dañan la ciudad. “Solo les pido no dañen nuestro 
histórico”, dijo la diputada al considerar que estas pintas si dañan la imagen de la ciudad y 
son una expresión que no ven con buenos ojos la mayoría de los ciudadanos. La diputada 
provida, en una clara postura contra las acciones que han realizado los grupos de la 
comunidad LGTB+ durante el mes del orgullo, se refirió a los dichos del dirigente estatal del 
PES, Eder López en el sentido de que haya la misma apertura como la hay con el 
movimiento LGBT+, en donde pidió al gobierno ser neutral ante las distintas expresiones 
ideológicas. 
 
Asegura diputada del PES que respeta a todas las familias, pero expresa su 
desacuerdo en que adopten niños “este tipo de género” 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/asegura-diputada-del-pes-que-respeta-a-
todas-las-familias-pero-expresa-su-desacuerdo-en-que-adopten-ninos-este-tipo-de-
genero.htm 
La ideología la vamos hacer a un lado, creo que debemos respetar, así lo declaró la 
diputada local por el Partido Encuentro Solidario Luz García García,  al hablar respecto a 
los señalamientos que ha tenido la recién creada comisión para la defensa de la familia en 
el Congreso de Michoacán, y al evitar  llamar por su nombre a los integrantes de la 
comunidad de diversidad sexual, de quienes solo atino a señalarlos como “este tipo de 
personas”. “Se trata de sumar a todas, lo que queremos que se sumen todas, y sea para 
todas las familias michoacanas, para la creación de leyes que fortalezcan a las familias con 
perspectiva de familias”, insistió la legisladora. 
 
Van por transparentar uso de recursos en la ASM 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/van-por-transparentar-uso-de-recursos-en-la-asm/ 
Con la finalidad de evitar señalamientos de irregularidades, es necesario transparentar a 
fondo el uso de recursos al interior de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) y no dejar 
espacios a “transas, malos manejos o actos que puedan señalarse como corrupción”. Así 
lo manifestó Marco Antonio Bravo, auditor especial de normatividad de la ASM, quien en 
entrevista para Quadratín detalló que se busca establecer un nuevo reglamento interno que 
transparente de una vez por todas el uso de los recursos. “No cabe un buen Gobierno sin 
transparencia, es por eso que, ante este interés público, y en lo que nos corresponde como 
instancia fiscalizadora, debemos tomar medidas de control que aseguren la eficacia del 
servicio, evitar el despilfarro e impedir los abusos de autoridad”, afirmó. 
 
Boletines: 
 
Ciudadanía, copartícipe para prevenir inundaciones: Fanny Arreola 
Para prevenir inundaciones y afectaciones de mayor escala, la ciudadanía debe asumirse 
como copartícipe, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la 
Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pasos-peatonales-pintados-de-arcoiris-danan-la-imagen-de-morelia-luz-garcia-diputada-del-pes/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pasos-peatonales-pintados-de-arcoiris-danan-la-imagen-de-morelia-luz-garcia-diputada-del-pes/
https://www.noventagrados.com.mx/politica/asegura-diputada-del-pes-que-respeta-a-todas-las-familias-pero-expresa-su-desacuerdo-en-que-adopten-ninos-este-tipo-de-genero.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/asegura-diputada-del-pes-que-respeta-a-todas-las-familias-pero-expresa-su-desacuerdo-en-que-adopten-ninos-este-tipo-de-genero.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/asegura-diputada-del-pes-que-respeta-a-todas-las-familias-pero-expresa-su-desacuerdo-en-que-adopten-ninos-este-tipo-de-genero.htm
https://www.quadratin.com.mx/politica/van-por-transparentar-uso-de-recursos-en-la-asm/


 
 
 
 

                                                21 de junio de 2022 

diputada por el Distrito de Apatzingán refirió que la temporada de lluvias que ya se ha dejado 
sentir en Michoacán, nos obliga a tomar las medidas necesarias a todas y todos, para evitar 
inundaciones y tragedias que afecten nuestro patrimonio o pongan el riesgo nuestra vida. 
 
Necesario visibilizar a refugiados por la violencia en México: Julieta Gallardo 
Es necesario visibilizar a los refugiados por la violencia en nuestro país, fenómeno que se 
empareja con el de los desplazados y sobre el cual el Estado Mexicano se encuentra 
rebasado, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, presidenta Comisión Especial de 
Investigación y Combate a la Desaparición Forzada de Personas y los Desplazamientos 
Forzados de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este lunes el 
Día Mundial de los Refugiados, la también vicepresidenta del Congreso refirió que este día 
está dedicado a enaltecer la fuerza y el coraje de las personas que se han visto obligadas 
a abandonar su hogar para escapar de conflictos o persecuciones. 
 
Inclusión, debe asumirse no como concesión sino como derecho: Víctor Zurita 
La inclusión debe ser asumida no como una concesión sino como un derecho, de manera 
que todas las personas sin distingo tengan las mismas posibilidades de desarrollo, recalcó 
el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena, apuntó que la celebración del PRIDE 2022 este fin de semana, es muestra de la 
diversidad que nos caracteriza como sociedad, por lo que es esencial asumir la inclusión 
como una forma de vida, en donde la igualdad de oportunidades sea una realidad. 
 
Gloria Tapia apoya con pintura e impermeabilizante al Icatmi Zitácuaro 
Comprometida con las necesidades de la población de su región, la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, hizo entrega de pintura e 
impermeabilizante al Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán 
(Icatmi) plantel Zitácuaro. La diputada local refrendó su compromiso de hacer equipo con 
la educación y con instituciones como el Icatmi que han aportado mucho a nuestra entidad, 
y refirió que estás acciones son una tarea permanente, por lo que mediante distintos 
esquemas se busca fortalecer a este sector clave para el progreso de nuestro estado. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
PRD desesperado, quiere revivir nexo familiar con exalcalde acusado de narco: 
Bedolla 
https://www.contramuro.com/prd-desesperado-quiere-revivir-nexo-familiar-con-exalcalde-
acusado-de-narco-bedolla/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/tema-de-familiares-de-bedolla-ligados-
al-narco-salio-en-texas-aquel-silvano-anda-alla-y-busca-atacar/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, acusó al PRD de revivir el nexo 
familiar con Adalberto Fructoso Comparan Rodríguez, quien es su tío político, y que se 
encuentra extraditado en Estados Unidos, acusado de tráfico de drogas y de pertenecer a 
la agrupación criminal Cárteles Unidos. El pasado 15 de junio, Breitbart, medio de 
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informativo de Texas, publicó la relación familiar entre el mandatario michoacano con el 
exalcalde de Aguililla, Adalberto Fructoso Comparan Rodríguez, quien es su tío político, así 
como con su primo e hijo de este último: Adalberto Fructoso Comparan Bedolla, ambos, 
acusado de nexos con el narcotráfico en Michoacán. 
 
Ratifican a alcalde de Indaparapeo como coordinador de presidentes municipales del 
Verde 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ratifican-a-alcalde-de-indaparapeo-como-
coordinador-de-presidentes-municipales-del-verde-8468236.html 
El alcalde de Indaparapeo, Erick Magaña Garcidueñas, se mantendrá como coordinador de 
los presidentes municipales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), confirmó el 
dirigente estatal de ese organismo político, Ernesto Núñez Aguilar. Ello pese a que 
recientemente la expareja del edil, María Fernanda Vera Vargas, lo exhibió en redes 
sociales como presunto deudor alimentario y defraudador. La mujer acudió el pasado 
sábado al tendedero que se instaló en la Plaza de Armas de Morelia, donde se evidenció a 
padres que no cumplen con la manutención de sus hijos. Ahí acusó al Partido Verde de 
encubrir a deudores alimentarios y premiarlos con cargos a pesar de su irresponsabilidad. 
 
Urgen cambios en el gabinete de Michoacán: PRD 
https://indiciomich.com/urgen-cambios-en-el-gabinete-de-michoacan-prd/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/nada-que-celebrar-en-michoacan-
a-un-ano-de-triunfo-de-morena-prd/ 
Aún sin cumplir un año del gobierno estatal en funciones, el dirigente estatal del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), hizo un llamado para que el Gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, reflexione y analice el trabajo de su gabinete, en lugar de pensar en festejos como 
el “Bedolla Fest”, explicó que algunos de sus funcionarios, no han dado el ancho. “El 
Gobernador debe ponerse a trabajar, sus funcionarios tienen que ponerse a trabajar, a dar 
resultados hemos señalado áreas que son estratégicas para Michoacán”, dijo. Y es que 
Ocampo Córdova, opinó que la Secretaría de Gobierno (SEGOB) y la Secretaría de 
Seguridad Publica (SSP), son las áreas, principalmente que no han dado resultados. 
 
PES, excedido en declaraciones contra diversidad sexual: PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pes-excedido-en-declaraciones-
contra-diversidad-sexual-prd/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-desde-1994-ha-impulsado-actividades-
en-favor-de-diversidad-sexual-c%C3%B3rdova 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario excedido, afirmó el dirigente estatal del 
PRD, Octavio Ocampo Córdova, que se refirió a las declaraciones del líder del partido de 
derecha, sobre promover también los derechos de los grupos provida. Durante su 
tradicional rueda de prensa, expresó que los derechos y el respeto a estos grupos de 
diversidad sexual no deben estar a discusión. Agregó que otro tema que se debe poner 
sobre la mesa es que servidores públicos que son elegidos por la vía del voto o se 
beneficien de las acciones afirmativas del IEM, expresen abiertamente sus preferencias 
debido a que en los términos actuales se presta a la simulación. 
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NOTA GOBIERNO 

  
Constructoras de distribuidores viales recibieron anticipos irregulares; a una se le 
rescindió el contrato, y la otra está en el mismo riesgo 
https://metapolitica.news/2022/06/20/constructoras-de-distribuidores-viales-recibieron-
anticipos-irregulares-a-una-se-le-rescindio-el-contrato-y-la-otra-esta-en-el-mismo-riesgo/ 
https://indiciomich.com/obra-de-salida-a-salamanca-tendra-una-pausa/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/buscan-nuevas-constructoras-
tras-retraso-en-obra-de-salida-a-salamanca/ 
https://www.monitorexpresso.com/contrato-de-la-obra-de-salida-a-salamanca-sera-
rescindidos-mil-cumbres-en-la-mira/ 
A las empresas encargadas de la construcción de los distribuidores viales de la salidas a 
Salamanca y a Mil Cumbres se les otorgaron de forma “rara” o irregular anticipos de entre 
el 50% y el 60% del valor de las obras. Y, pese a esto, los rezagos en los avances en estas 
obras son evidentes, lo que ya le costó a la empresa que construye en salida a Salamanca 
se le rescindiera el contrato, y aunque todavía falta la formalización, los procesos ya están 
encaminados a ello. Este mismo riesgo enfrentan las empresas que están al frente de la 
obra de salida a Mil Cumbres, aunque con ellos todavía hay un plazo de gracia para que 
avancen, y de no cumplir, también se le rescindiría el contrato, adelantó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
De manera histórica huelga de ArcelorMittal se resuelve pacíficamente en menos de 
24 horas, celebra gobernador 
https://revolucion.news/de-manera-historica-huelga-de-arcelormittal-se-resuelve-
pacificamente-en-menos-de-24-horas-celebra-gobernador/ 
En tiempo récord y sin ningún tipo de violencia pudo resolverse la huelga en la planta 
siderúrgica de ArcelorMittal en Lázaro Cárdenas, celebró el Gobernador de Michoacán 
Alfredo Ramírez Bedolla. En rueda de prensa con los medios de comunicación señaló que 
en menos de 24 horas, se logró establecer una mesa de negociación con entre los 
sindicalizados, los dueños de la empresa, el Gobierno de México y el Gobierno de 
Michoacán, para poder destrabar el conflicto con condiciones favorables para el trabajador. 
Y es que recordó, derivado de esta negociación se logró aprobar la entrega del 10 por ciento 
de las utilidades de Arcelor Mittal como pago de reparto de utilidades, lo que representa 
aproximadamente un año de salario extra para los trabajadores. 
 
Anuncia Bedolla plan de desarme para julio 
https://www.contramuro.com/anuncia-bedolla-plan-de-desarme-para-julio/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/desarme-de-grupos-armados-iniciara-
en-julio-gobernador-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/seguiran-los-desarmes-y-
operativos-silenciosos-para-quitar-barricadas-aun-hay-varias-controlando-caminos/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131227-operativos-contra-
de-barricadas-continuaran-en-el-estado-advierte-gobernador.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció para julio el plan de 
desarme contra civiles que portan fusiles o que se autodenominan como grupos de 
autodefensa, como es el caso del movimiento “Pueblos Unidos”. En rueda de prensa, 
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Alfredo Ramírez Bedolla anticipó: “Ya en julio se echa a andar formalmente, 
estructuralmente el tema del desarme y del tráfico de armas”, y agregó: “Se van a realizar 
este tipo de operativos, como el de San Juan Nuevo, que fue exitoso (…) En el caso de las 
barricadas que había entre Ario de Rosales y La Huacana, fueron retiradas. Nos 
acompañaron los presidentes municipales (…) Ya hay libre tránsito entre Ario y La 
Huacana”. 
 
Federación y estado llaman a formalizar situación laboral de jornaleros del 
agroindustrial 
https://metapolitica.news/2022/06/20/federacion-y-estado-llaman-a-formalizar-
situacion-laboral-de-jornaleros-del-agroindustrial/ 
Con el fin de trazar una ruta de trabajo hacia la formalización de trabajadores agrícolas en 
Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Trabajo y Previsión 
Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján, encabezaron una reunión de trabajo con 
autoridades federales y representantes de la industria aguacatera para revisar los avances 
en materia laboral enfocados a este sector. La reunión se realizó en la sede de la Asociación 
de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM), con la 
participación también de Alejandro Salafranca Vázquez, titular de la Unidad de Trabajo 
Digno en la STPS; y los subsecretarios de la Secretaría de Desarrollo Económico, Rubén 
Medina González, y Juan Pablo Puebla Arévalo. 
 
Gobierno busca disminuir uso de fertilizantes químicos 
https://www.monitorexpresso.com/gobierno-busca-disminuir-uso-de-fertilizantes-
quimicos/ 
El secretario de Desarrollo Rural y Agricultura (SEDRUA) de Michoacán, Cuauhtémoc 
Ramírez Romero, informó que se han invertido un promedio de 39 millones de pesos en la 
entrega y producción de fertilizantes orgánicos para ir sustituyendo de manera gradual y 
total el uso de fertilizantes químicos, y la producción de bioinsumos. Lo anterior en el marco 
del programa Agrosano mediante el cual se han entregado 2 mil 100 toneladas, de una 
meta de 5 mil 800, de fertilizantes a productores del campo en 128 comunidades de 11 
municipios en el estado. 
 
Según Bedolla En 2 Meses Asesinatos En Michoacán Han Disminuido 
https://www.changoonga.com/2022/06/20/segun-bedolla-en-2-meses-asesinatos-en-
michoacan-han-disminuido/ 
Van a continuar los operativos de seguridad como el de San Juan Nuevo, en donde hubo 
detenciones y decomisos, sin enfrentamientos, destacó el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal también comentó las 
acciones realizadas en Ario de Rosales y La Huacana, en donde retiraron las barricas, en 
compañía de la presidenta y presidente municipales respectivamente. “Vamos a seguir 
efectivamente con inteligencia, con estrategia, con paciencia, implementando estos 
operativos, para ir recuperando el libre tránsito, recuperando la paz, y brindarle certeza, 
seguridad, a la población en general”, refirió durante la conferencia de prensa de esta 
mañana. 
 
Disponen habitantes de Chinicuila más presupuesto que los morelianos 
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https://www.contramuro.com/disponen-habitantes-de-chinicuila-mas-presupuesto-que-los-
morelianos/ 
En Michoacán los habitantes de Chinicuila disponen en promedio cada uno, de mayor 
presupuesto que los morelianos y el resto de quienes viven en el resto de los municipios de 
la entidad. Lo anterior no significa que el municipio tenga un presupuesto superior que el 
de la capital del estado, solamente que, el presupuesto con que cuenta dividido entre la 
cantidad de personas que lo habita, es proporcionalmente superior. En este 2022, Chinicuila 
tiene un presupuesto de 67 millones 113 mil 200 pesos que, divididos entre sus cuatro mil 
773, da un promedio de 14 mil 61 pesos por habitante, lo que coloca a este municipio por 
encima del resto de Michoacán. 
 

 
MORELIA 

 
 
‘Morelia tiene prisa’, andalea Alfonso Martínez a constructoras de distribuidores 
viales 
https://primeraplana.mx/archivos/877456 
Tras la ejecución en tiempo récord de la reconstrucción del puente del dren barajas en la 
avenida Siervo de la Nación, Poncho Martínez puso su obra de ejemplo para los 
desarrolladores de los distribuidores viales en las salidas a Salamanca y Mil Cumbres, cuyo 
retraso es más que evidente. “No es un mensaje subliminal para los desarrolladores de los 
distribuidores viales, es un mensaje directo y claro y concreto: necesitan activarse, ponerse 
las pilas, la ciudad tiene prisa, tiene muchos problemas y si fueron contratados para hacer 
esos distribuidores viales, se supone que pueden”. 
 
Renuncia director de Residuos Sólidos; acusa corrupción en Policía de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/877471 
Tras ser presuntamente víctima de abuso policial, Eduardo García Chavira dio a conocer 
su renuncia pública al cargo de director de Residuos Sólidos, en Morelia. A través de redes 
sociales, García Chavira expuso que luego de un incidente vial, en el que se viera 
involucrado su hija, fue trasladado a Barandillas y presentado ante el juez cívico. Detalló 
que el pasado sábado 18 de junio, a su regreso de la recepción de la Escoba de Platino, 
otorgada a Morelia, fue notificado por su hija de su detección, en el operativo de 
alcoholímetro, por exhibir un nivel de alcohol de 0.16, a causa de ingerir una cerveza. 
 
Este Domingo Bailarines Buscarán Récord Guiness De Juan Colorado En Morelia 
https://www.changoonga.com/2022/06/20/este-domingo-bailarines-buscaran-record-
guiness-de-juan-colorado-en-morelia/ 
El próximo domingo en la ciudad de Morelia más de mil bailarines buscarán romper 
el Récord Guiness de más parejas bailando durante 10 minutos en coreografías simples 
con vestuario tradicional en las inmediaciones de la Catedral. De acuerdo con la 
información dada el festival Juan Colorado se llevará a cabo desde este 24 de junio 
culminando el día domingo 26 para tratar de ganar el Récord Guiness con más de mil 
bailarines en escena. Y por si tú no le sabes al ritmo de Juan Colorado, pero quieres ser 
parte de este evento podrás acercarte al centro de la ciudad y observar desde los portales 
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cómo se lleva a cabo esta hazaña que sin duda colocaría a Morelia y Michoacán en el radar 
cultural. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Aumenta Covid-19 en Michoacán, con respecto a la semana pasada 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumenta-covid-19-en-michoacan-con-respecto-
a-la-semana-pasada-8467746.html 
Del día 13 al 19 de junio, la entidad contabilizó 598 contagios de Covid-19, que representa 
una cifra 30 por ciento superior respecto a la semana del 6 al 12 de este mes, cuando se 
reportaron 421 casos. Sumando 390 resultados, la capital del estado se vuelve la localidad 
con mayores incidencias por el virus. Le seguirían Uruapan (34), Pátzcuaro (32), Zamora 
(15), Lázaro Cárdenas (11), Zinapécuaro (10), Puruándiro y Maravatio (7). 
 
Michoacán registra 31 casos nuevos de COVID-19 este lunes; hay mil casos activos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-registra-31-casos-
nuevos-de-covid-19-este-lunes-hay-mil-casos-activos/ 
Este lunes la Secretaría de Salud de Michoacán reportó 31 casos nuevos de COVID-19, 
con los cuales la entidad llegó a mil 201 positivos detectados en estos primeros 20 días de 
junio. El estado atraviesa por una crecida de contagios que ya superó las cuatro semanas, 
incremento que las autoridades sanitarias han atribuido a la circulación de la variante 
Ómicron Ba.2 en territorio michoacano. El estado ya rebasó incluso la cantidad total de 
casos reportados durante los dos meses anteriores, abril y mayo, que juntos suman apenas 
754, de acuerdo con los informes epidemiológicos de la Secretaría de Salud (SSM). 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
No se van a suspender clases por aplicación de vacunas para los niños 
https://indiciomich.com/no-se-van-a-suspender-clases-por-aplicacion-de-vacunas-para-
los-ninos/ 
Ante el registro para recibir la vacuna anti COVID-19 para los niños de entre 5 y 11 años de 
edad, el titular del ejecutivo Alfredo Ramírez Bedolla consideró que no hay motivo para 
suspender las clases. Señaló que se buscará un esquema para no afectar el ciclo escolar, 
ademas recordó que algunas escuelas ya no tienen clases, pero habrá que analizar cómo 
aplicar la vacuna. “Puede ser hasta en las propias escuelas, ya se está haciendo el cálculo 
de las vacunas y en el mes de julio aproximadamente se aplicaría”, dijo. Ramírez Bedolla 
insistió en que es solo tema logístico que se tiene que resolver pronto, y solo es cuestión 
de ponerse de acuerdo con las brigadas correcaminos. 
 
Facultad de Medicina ofertará 5 nuevas especialidades en la UMSNH 
https://primeraplana.mx/archivos/877491 
Durante las sesiones de fecha 10 y 17 del presente mes y año, el H. Consejo Universitario 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) aprobó la creación 
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de cinco especialidades que ofrecerá la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas “Dr. 
Ignacio Chávez”, con ello, se fortalece la oferta educativa en especialidades que ofrece esta 
Casa de Estudios. Se trata de las especialidades en Oncología Pediátrica, Cirugía 
Pediátrica, Neonatología, Medicina Crítica y Medicina Crítica Pediátrica, mismas que 
podrán ser cursadas en la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas “Dr. Ignacio Chávez”, 
ofreciendo de esta forma especialidades para los médicos egresados de la UMSNH y en 
general, de otras instituciones de educación superior. 
 
CNTE oficial se manifestará en Bedolla Fest: "nada que celebrar" ante 
incumplimientos del gobernante 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/131226-cnte-oficial-se-
manifestara-en-bedolla-fest-nada-que-celebrar-ante-incumplimientos-del-gobernante.html 
Morena, partido dividido en dos bandos, planea "celebrar" el Bedolla fest este 25 de junio, 
recordando el triunfo electoral de Alfredo Ramírez Bedolla por la gubernatura de Michoacán, 
lo cual ocurrió el 6 de junio del 2021. La cita es en el Jardín Morelos por la mañana de ese 
día, según ha publicado el ala morenista que maneja la delegada en funciones de 
presidente, Giulianna Bugarini, que es quien dispone de las prerrogativas que se asignan 
al partido. A pesar de que no está bien definida la agenda que contempla ese "festejo" estilo 
de la 4T, el inconforme magisterio michoacano se presentará al acto en el lugar y hora 
señalados para exigir cumplimiento de sus demandas ante el hoy gobernante michoacano. 
  
Con clases normales, más del 98% de las escuelas en Michoacán: SEE 
https://metapolitica.news/2022/06/20/con-clases-normales-mas-del-98-de-las-escuelas-
en-michoacan-see/ 
Más del 98% de las escuelas en Michoacán se encuentran trabajando con normalidad este 
lunes, informó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). En un comunicado, dijo que 
se trata de más de 13 mil escuelas de los diferentes niveles educativos las que iniciaron 
esta semana con labores. El 2% restante, puntualizó, representa a algunos planteles que 
han tenido que suspender clases presenciales “por situaciones como las afectaciones 
meteorológicas registradas en diversas zonas de la entidad”. En la costa del estado, por 
ejemplo, donde en días pasados suspendieron clases alrededor de 900 escuelas, dijo que 
la mayoría ya reactivaron sus labores.  
 
Escuelas sin afectaciones graves, tras paso de Huracán Blas: SEE 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/escuelas-sin-afectaciones-graves-tras-
paso-de-hurac%C3%A1n-blas-see 
El paso del huracán “Blas” no dejó afectaciones graves en la infraestructura de las escuelas 
de cinco municipios de Michoacán, en donde ya también se retomaron las clases de manera 
presencial este lunes, luego de que hace unos días se suspendieron por dicho fenómeno 
meteorológico. De acuerdo a información proporcionada por personal de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), los reportes de la Unidad Regional de Lázaro Cárdenas en 
algunas de las 900 escuelas de La Costa, solo se agravaron pequeñas cuarteaduras, 
filtraciones o minaciones de agua, pero que no son mayor riesgo para la instalaciones. 
 
Hoy es último día de registro para el examen de ingreso a Escuelas Normales de 
Michoacán 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/hoy-es-ultimo-dia-de-
registro-para-el-examen-de-ingreso-a-escuelas-normales-de-michoacan/ 
De acuerdo con lo estipulado por la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) sobre el 
proceso de ingreso a las Escuelas Normales de Michoacán, este lunes 20 de junio es el 
último día de registro para el examen de Ceneval. La convocatoria abrió el pasado 6 de 
junio y la aplicación de la prueba única se llevará a cabo el próximo 10 de julio a las 08:00 
horas en ocho centros formativos de docentes de la entidad. Para ser normalista, el 
aspirante deberá ser uno de los mil 80 mejores resultados de la evaluación. 
 
Propone Poder de Bases censo par verificar trabajadores eventuales 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-poder-de-bases-censo-par-
verificar-trabajadores-eventuales.htm 
Benjamín Hernández Gutiérrez, dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación Poder de Bases, propuso a la federación y estado la aplicación de un censo 
para confirmar la cantidad de trabajadores eventuales que  laboran en los diversos planteles 
de educación básica de Michoacán y así constatar las necesidades que se tienen en el 
sector. Indicó que en el caso de su sindicato existen caras y nombres de cada uno de dichos 
empleados a quienes actualmente se les adeudan salarios en algunos casos por más de 
un año , planteó que sean los Servidores de la Nación quienes realicen el padrón. 
 
Plantel Belisario Domínguez de Morelia, con problemas en infraestructura 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/plantel-belisario-dominguez-de-morelia-con-
problemas-en-infraestructura/ 
La escuela primaria Belisario Domínguez se encuentra en buenas condiciones en general, 
pero presenta varios problemas en su infraestructura, de acuerdo con la evaluación 
realizada por la jefa del departamento de programas de construcción y mantenimiento 
preventivo de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Selene Citlallin Pérez López. 
Uno de estos problemas es el drenaje debido a que el patio posterior del plantel se inunda 
de aguas negras cuando se presentan precipitaciones pluviales de cierta importancia. Esto 
debido a que el nivel del patio con referencia al de la vialidad es más bajo, cerca de 90 
centímetros, lo que sugiere que la instalación sanitaria no cuenta con las pendientes 
necesarias para evacuar hacia la red municipal.  
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Cesan a 20 policías de Morelia por abuso policial, corrupción e inasistencias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cesan-a-20-policias-de-morelia-por-abuso-
policial-corrupcion-e-inasistencias-8450349.html 
Durante la presente administración municipal, la Comisaría de Seguridad Ciudadana de 
Morelia cesó a 20 policías por diversas faltas al reglamento de la corporación: inasistencias 
al trabajo, abusos policiales y actos de corrupción, como principales motivos. De los 
expulsados, 11 uniformados fueron dados de baja por llevar a cabo presuntos actos de 
corrupción. El caso más reciente que reportó el titular de la Comisaría, Alejandro González 
Cussi, fue el de un elemento que el pasado 26 de mayo apagó la cámara corporal que 
grababa su actuación después de emitir una multa de tránsito. El ciudadano a quien le 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/hoy-es-ultimo-dia-de-registro-para-el-examen-de-ingreso-a-escuelas-normales-de-michoacan/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/hoy-es-ultimo-dia-de-registro-para-el-examen-de-ingreso-a-escuelas-normales-de-michoacan/
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-poder-de-bases-censo-par-verificar-trabajadores-eventuales.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-poder-de-bases-censo-par-verificar-trabajadores-eventuales.htm
https://www.quadratin.com.mx/educativas/plantel-belisario-dominguez-de-morelia-con-problemas-en-infraestructura/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/plantel-belisario-dominguez-de-morelia-con-problemas-en-infraestructura/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cesan-a-20-policias-de-morelia-por-abuso-policial-corrupcion-e-inasistencias-8450349.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cesan-a-20-policias-de-morelia-por-abuso-policial-corrupcion-e-inasistencias-8450349.html


 
 
 
 

                                                21 de junio de 2022 

solicitó dinero a cambio de no emitir la infracción denunció el suceso y al intentar revisar las 
grabaciones se evidenció la comisión de un posible acto de corrupción por lo que fue 
despedido. 
 
Sigue robo de placas y bustos en Morelia; dejarán de lado el bronce para utilizar 
resinas y fibra de vidrio 
https://lapaginanoticias.com.mx/sigue-robo-de-placas-y-bustos-en-morelia-dejaran-
de-lado-el-bronce-para-utilizar-resinas-y-fibra-de-vidrio/ 
El robo de placas conmemorativas y de bustos sigue proliferando en la ciudad por lo que 
se levantan las actas circunstanciales de los robos donde ya se están generando las 
denuncias correspondientes. Se invertirán cerca de 200 mil para reponer algunas de las 36 
piezas que se han robado en los últimos meses. Pero si por algún motivo continúa el robo 
de estas piezas, se construirán de resinas o fibra de vidrio, dejando el bronce de lado ya 
que es llamativo para su robo. La semana pasada se actualizó el inventario de placas y 
bustos del Centro Histórico de Morelia, por parte de la Gerencia del Centro Histórico, donde 
resultó que se tienen 172 piezas ya que en los últimos tres años se han ido agregando 
algunos, y de las cuales, se han robado 36 piezas, mientras en el 2018 fueron 25 las 
hurtadas. 
 
Se mantiene Michoacán entre los estados con más homicidios en México 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-mantiene-michoac%C3%A1n-entre-los-
estados-con-m%C3%A1s-homicidios-en-m%C3%A9xico 
En territorio michoacano se registraron mil 204 homicidios dolosos en los primeros 
cinco meses de 2022, informó la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez. En conferencia de prensa matutina 
desde Palacio Nacional encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), la titular de la SSPC presentó el informe de seguridad de México con datos de 
enero a mayo de este año. Informó, se registró una reducción de 10.8% en homicidios 
dolosos en el país respecto al mismo lapso de enero a mayo de 2021 
 
Morelia, Zamora, Uruapan y Jacona, municipios donde se concentra el 43 % del total 
de homicidios dolosos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131229-morelia-zamora-
uruapan-y-jacona-municipios-donde-se-concentra-el-43-del-total-de-homicidios-
dolosos.html 
En los municipios de Morelia, Zamora, Uruapan y Jacona, se concentra el 43 por ciento del 
total de homicidios dolosos que se han presentado en el estado éste año con 520 casos en 
conjunto. De acuerdo al reporte del Centro de Inteligencia y del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, los municipios de Morelia, Zamora, Uruapan y 
Jacona han incrementado su incidencia de homicidios dolosos en lo que va del año durante 
el período de enero a mayo en comparación con las cifras de 2021. En ese sentido, hasta 
el mes de mayo los cuatro municipios que son también considerados dentro de los 50 
municipios. 
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